



Las Carmelitas Samaritanas celebran cuatro profesiones perpetuas en un solo día

[Página 7]

- **NUESTRO ARZOBISPO [3]** CORAZÓN DE JESÚS, ESPERANZA DEL MUNDO (carta pastoral)
- **ACTUALIDAD DIOCESANA [4]** 'SI JESÚS HUBIERA TENIDO INSTAGRAM', EL MUSICAL QUE INSPIRA A LOS ESCOLARES
- **ACTUALIDAD DIOCESANA [6]** MULTITUDINARIO ÚLTIMO ADIÓS A PEPE HERAS
- **EN COMUNIÓN MISIONERA [8]** SARA B. GARCÍA HERVÁS, PROFESORA DE RELIGIÓN EN EDUCACIÓN ESPECIAL

editorial

Dice el refrán popular, haciendo suya la lectura de Corintios 1 (13: 4-8), que “el amor todo lo puede”. La recta final de este curso en la Archidiócesis de Valladolid, marcado por una llamada a la vocación, la comunión y la misión, es un signo evidente de este refrán y de la frase atribuida a San Agustín: “Ama y haz lo que quieras”.

Desde ese amor a una vocación la Iglesia de Valladolid sigue ensanchándose, por medio de las Carmelitas Samaritanas del Corazón de Jesús, pero también del diaconado permanente y del sacerdocio, cuando los próximos días 1 y 15 de junio, al calor del corazón que más late, el de Cristo, sean ordenados en distintos grados Felipe Olmedo, José María Sánchez y Alberto Muñoz. Una vocación que, cuando lleva la Fe a la plaza pública ofreciendo su comunión, también da frutos y es reconocida por ese mismo amor que lleva a un laico y a un presbítero a

hacer misión a través de la programación cultural de una ciudad con un musical, ‘Si Jesús hubiera tenido Instagram’, que no se tapa, que expresa con sinceridad su credo y su voluntad misionera desde la iniciativa privada que, con valentía, decide evangelizar por la vía de la belleza al tiempo que procura un relevo generacional necesario, al que saldrá también a buscar en su misión evangelizadora la Virgen de las Angustias el próximo mes de septiembre.

En la Iglesia el mes de junio, más que a despedida, suena a renovación, la que ofrece la Pascua, que ofrece también un nuevo impulso a un Año Santo guiado por la esperanza en la vida eterna y una vida en sintonía con Dios, como la jovencísima profesora de Religión, protagonista del último episodio del ‘podcast’ de Iglesia en Valladolid, cuya mayor lección es el compromiso en el aula y con las distintas capacidades de sus alumnos para comprender (o no) el misterio pascual.



IGLESIA EN VALLADOLID PASCUA y TIEMPO ORDINARIO [1-15] JUNIO 2025 AÑOS SANTO

Edita: Archidiócesis de Valladolid • Delegación de Medios de Comunicación Social • Teléfono 983 217 927 • C/ San Juan de Dios, 5, 47003, Valladolid **Delegado**

DMCS: Javier Luna **Equipo DMCS:** Marta Garay • Jesús García Gañán • Javier Burrieta • Luis Jaramillo **Elaboración IEV:** Javier Luna • mcs@archivalladolid.org

Colaboradores: Javier Burrieta • Jesús García Gañán • Juan Carlos Plaza • José María Borge (Manos Unidas) • Cáritas • Antonio Pelayo • Justicia y Paz • Diego Velicía (COF) • Pedro Chico • Ángel Albilló Rodríguez **Fotografías:** Ángel Cantero

Hemeroteca: Pilar Andrino **Suscripciones:** Amparo González

Imprime: Imprenta MAAS **Depósito Legal:** VA-410-2002 **ISSN:** 1696-7127

● Esta revista adquiere en los elementos comunes el color dorado, empleado junto con el blanco durante la Pascua. Simboliza la gloria, la gracia, la luz y la pureza

Sello de portada

Son noticia



Antonio Pelayo

El sacerdote y periodista vallisoletano recogerá el 12 de junio en el Teatro Calderón de Valladolid el ‘Premio Honorífico Vicente Balles-ter’, que concede este 2025 la emisora de radio Onda Cero, por seguir llevando a sus 81 años “el nombre de Valladolid a todos los rincones”



Mario Martín

Los Premios Onda Cero Valladolid reconocen también en 2025 con el galardón ‘Jóvenes Valores’ al vicario parroquial más joven de la provincia vallisoletana por su “especial compromiso” con los pueblos



Blas Sierra (OSA)

Y en la categoría de ‘Cultura’, el Premio Onda Cero Valladolid recae en este religio agustino, director desde 1978 del Museo Oriental de Valladolid, por “acercar Oriente a Occidente” y su “labor divulgativa”





Don Luis J. Argüello García,
arzobispo de Valladolid



Nuestro arzobispo

Corazón de Jesús, esperanza del mundo

La esperanza nace del amor y se funda en el Amor que brota del Corazón de Jesús traspasado en la cruz". Estas palabras del Papa Francisco movilizan a la Iglesia y ponen en marcha el Año Jubilar 'Peregrinos de la esperanza'. La Diócesis de Valladolid, junto con el Instituto del Corazón de Jesús que tiene su sede en Toledo, quiere hacer su aportación a estas palabras del Papa Francisco. Así, ha organizado un Congreso internacional, 'Corazón de Jesús, Esperanza del Mundo'. Se va a realizar los días 6 al 8 de junio en nuestra ciudad, coincidiendo con la plenitud de la Pascua, con la efusión del Espíritu Santo en Pentecostés.

A lo largo de todo este tiempo de Pascua hemos podido contemplar con asombro cómo Dios nos ama. Ha entregado su vida por nosotros en la cruz y, resucitado de entre los muertos, se presenta ante los discípulos de la primera hora con las marcas de la cruz en su propio cuerpo, especialmente con la herida del costado, un costado del que fluyen sangre y agua, del que sopla un viento de amor. Sí, la herida del costado nos permite entrever el corazón de Cristo, este corazón humano y divino que nos ama como ni siquiera podemos imaginar. Contemplando así el amor tan grande que Dios nos tiene, manifestado en la cruz gloriosa de nuestro Señor Jesucristo, la Iglesia vuelve al tiempo ordinario y

quiere en el mes de junio mirar a Jesús de diversas formas, como Sumo y Eterno Sacerdote, como Cuerpo entregado en la Eucaristía y, en todo el mes, mirar al Corazón de Jesús para seguir asombrándose de ese amor, pero, sobre todo, para tratar de devolver amor por amor. De esta manera, nos sentiremos convocados a una experiencia de consagración, consagrar nuestra vida al corazón de Jesús como una pequeña y humilde respuesta que transforme el agradecimiento por el amor recibido en una acción agradecida de amor a Dios y de amor a nuestros hermanos, los hombres.

Por eso, el Corazón de Jesús es esperanza para nuestro mundo, en primer lugar, porque es presencia permanente de un fuego de amor, un cauce permanentemente abierto del que salta la vida, una vida eterna para nosotros. Es esperanza del mundo porque aquellos que reciben este amor, que descubren el tesoro escondido en el costado de Cristo, experimentan la necesidad de devolver amor por amor, experimentan la ale-

gría de la victoria del pecado sobre la muerte. Esta alegría se hace deseo de comunicarla a otros y así hay esperanza para nuestro mundo, que recibe la Buena Noticia de que la historia está redimida y salvada, las heridas del corazón reciben un bálsamo que las tranquiliza y las cura, y los problemas de nuestro mundo reciben el anuncio esperanzado de que serán definitivamente resueltos por la victoria del Corazón de Cristo, por su reinado en los corazones, en las relaciones y en el mundo entero en el que vivimos.

La alegría que experimentamos al recibir el amor del Corazón de Jesús se hace en nosotros, además de comunicación de la Buena Noticia, compromiso concreto en hacer de la misericordia acogida y compartida obras de misericordia. Anuncio a través de los hechos, a través de la acción de cada uno de los cristianos y de la Iglesia en su conjunto de la obra de misericordia que hace llegar el amor del Corazón de Jesús a enfermos o solos, a tristes o abatidos, a aquellos que viven desconsolados o que padecen cualquier forma de injusticia o de pobreza en su misterio.

Vivamos, pues, con alegría estos días de Congreso internacional, 'Corazón de Jesús, Esperanza del Mundo'. En él participarán unos cuantos centenares de personas,

pero en nuestra Diócesis todos estamos invitados con este motivo a buscar la forma de consagrarnos personalmente al Corazón de Jesús, de consagrarnos nuestras familias, de consagrarnos nuestras parroquias y también la Diócesis en su conjunto. Que vivamos este mes de junio como una espléndida oportunidad de sentir la llamada a devolver amor por amor.

En estos días de Pascua seguimos contemplando a Jesús, que nos dice: "La paz con vosotros"; que seamos personas enamoradas de Cristo para, anunciando este amor tan grande, este tesoro escondido, y dando testimonio de lo que la misericordia es capaz de hacer en nuestras vidas y en nuestras comunidades, podamos enamorar al mundo. Enamorados porque Él nos amó primero, enamorados porque podemos participar de la Iglesia que surge en Pentecostés.

Enamorados salimos a las calles, como haremos el día del 'Corpus Christi', entregando nuestra propia existencia para enamorar al mundo.



‘Si Jesús hubiera tenido Instagram’, el musical que inspira a los escolares a inundar de su “amor” las redes sociales

Más de 3.500 niños ponen voz en Valladolid al último proyecto musical codirigido por el sacerdote Goyo Casado

Normalmente, cuando uno acude a un espectáculo espera a que se apaguen las luces para que se llene el escenario. Pero el musical ‘Si Jesús hubiera tenido Instagram’ no es un espectáculo al uso, sino la culminación de un proyecto educativo que requiere de varios minutos antes de que comience la función para colocar en el escenario y en las tribunas que se levantan sobre el escenario del auditorio más grande de Valladolid, el del Centro Cultural Miguel Delibes, al gran coro que forman más de 300 niños por pase. Minutos en los que se percibe la ilusión en las caras sonrientes de los niños —para muchos será la primera experiencia en un gran escenario; y para otros, tal vez, la primera y la última— y en el cruce de saludos nerviosos entre el escenario y el patio de butacas, entre los escolares y sus padres, madres, hermanos, hermanas, tíos y abuelos que podrán comprobar lo que han aprendido sus hijos, hermanos, sobrinos y nietos a lo largo del curso, principalmente, en la asignatura de Religión.

Probablemente, sea ese el mayor mérito de este proyecto que lleva el sello de Cantamor, la emergente productora de Goyo Casado (sacerdote de la Archidiócesis de Valladolid) y Sergio Merino (laico comprometido): haber logrado sumar fuerzas y esfuerzos para propiciar un signo de comunión entre todos los miembros de la comunidad educativa de distintos colegios e institutos, tanto de la ciudad como de los pueblos, tanto de la escuela pública como de la concertada, para poner en escena un musical en el que sus verdaderos protagonistas, el gran coro de niños con edades comprendidas entre los ocho y los 14 años, aprenden y, al mismo tiempo, enseñan cantando.

La línea argumental, muy sencilla pero efectiva, los prepara para cuando llegue el momento, si es que para alguno no ha llegado ya, de enfrentar y encajar las críticas en las redes sociales, donde una vez comparten sus contenidos difícilmente podrán controlar qué harán los demás con ellos, por eso hay que tener “cuidado”. Algo así le ocurre a Juan, el protagonista, cuando le regalan su primer teléfono móvil en su 16 cumpleaños. Una herramienta “maravillosa”, como canta el propio Juan, que, sin embargo, lo alejará



de su amiga, Vera, encarnada con dulzura por Amanda García, que recurrirá a su profesora de Religión, una divertidísima Maite Hernández, que les ayudará a descubrir que hay una “luz” que brilla más que la de las pantallas de los dispositivos electrónicos, la de un Dios que se reivindica para invitar a los escolares a inundar de “amor” las redes sociales, a ser, como diría San Francisco de Asís, instrumentos de su paz entre el mal que abunda también en la Red y que no se les oculta a los alumnos en este musical.

A medida que, a ritmo de pop, rock, swing e, incluso, reguetón avanza el musical, con la duración justa —aproximadamente, una hora— para mantener el pulso y la atención del coro y el público, el proyecto se confirma como una suerte de parábola del sembrador que, con humor, pero también con mensaje en sus canciones y en las coreografías del coro, apela a actuar como lo haría Jesús si hubiera tenido Instagram y a un uso responsable del teléfono móvil. También entre los padres que, en algunos momentos del musical, sacan sus dispositivos del bolsillo, a pesar de haberse pedido al inicio su desconexión, para inmortalizar, entre muchos otros momentos, el reproche de Juan y Vera cuando subrayan que quienes les piden no abusar del móvil abusan a menudo también

de él.

La familia es un “pilar” en la educación de los hijos y así queda también dicho, como lo son los profesores, a los que se les brinda un merecido reconocimiento en este musical divertido, valiente y comprometido, con algunos momentos de gran calidad vocal por boca de Amanda (Vera) y Laureano Ramírez (Juan), con experiencia este último en musicales como ‘33’, ‘Peter Pan’ o ‘El Médico’, entre otros, y como corista de Isabel Pantoja. Un musical que arranca el aplauso del público y la esperanza de dar fruto, incluso, en los terrenos más pedregosos de internet. Un musical que mira ya al del próximo curso, sobre la Inteligencia Artificial, después de haber permitido subir al escenario a más de 3.500 niños de centros educativos de Valladolid y Palencia en los 10 pases que se ofrecieron del 26 al 30 de mayo en la Sala Sinfónica del Centro Cultural Miguel Delibes.

Bien común

El musical contó con la colaboración del Arzobispado de Valladolid, a través su Delegación de Enseñanza, por la situación de aprendizaje que propone: “la música, como herramienta y reto de establecer actividades colaborativas y también al servicio del bien común”.

Más de 250 alumnos celebran el I Encuentro Provincial de Estudiantes de Religión



El Seminario Diocesano de Valladolid abrió sus instalaciones este 15 de mayo a los más de 250 alumnos que se inscribieron para participar en el I Encuentro Provincial de Estudiantes, una oportunidad para seguir reivindicando el valor de esta materia que, como recuerda la última campaña de la Comisión Episcopal para la Educación y Cultura de la Conferencia Episcopal Española (CEE), es "tan asignatura, como las demás".

A la primera edición de este Encuentro, que nace con vocación de continuidad, según confirman desde la Delegación de Enseñanza de la Archidiócesis de Valladolid, acudieron alumnos de 12 centros educativos públicos, tanto de la provincia como de la capital vallisoletana.

Comenzaron la jornada en las parroquias de Santiago Apóstol y el Santísimo Salvador, acercándose a la realidad de la vida diocesana. Después, se trasladaron hasta el Seminario, donde a través de distintos talleres pudieron conocer el valor del patrimonio religioso, en

colaboración con la Fundación Las Edades del Hombre, de la hospitalidad y la solidaridad, a través de Red Íncola y Manos Unidas, o descubrir la grandeza del amor, gracias al programa 'Aprendamos a amar', del Instituto Desarrollo y Persona de la Universidad Francisco de Victoria.

Fue un Encuentro de aprendizaje recíproco. Por un lado, los alumnos de Educación Primaria pudieron reforzar sus conocimientos acerca de una asignatura de la que pueden matricularse también en Educación Secundaria Obligatoria (ESO); y, por otro, los profesores de Religión en centros públicos pudieron poner práctica los conocimientos adquiridos durante la formación que han recibido a lo largo de este curso.

Profesores y alumnos celebraron el éxito de este I Encuentro Provincial de Estudiantes de Religión Católica. "Contentos", según expresó el delegado de Enseñanza, Roberto Tabarés, "por lo que la asignatura de Religión Católica puede ofrecer".

• Flores para María Auxiliadora Fiesta en su Parroquia, de los Salesianos



La Fe y la Vida

Jesús García Gañán, sacerdote



Cinco fiestas importantes

El tiempo de Pascua va llegando a su fin. Durante siete semanas la Iglesia entera ha celebrado con gozo la Resurrección de Jesús y, ahora, en los cinco domingos que trae el mes de junio, se nos proponen cinco fiestas en las que merece la pena reflexionar y meditar.

La primera de ellas es la Ascensión del Señor, una solemnidad que nos recuerda que Jesús no es de este mundo y que, una vez realizada su misión, ha de ascender al cielo para estar sentado a la derecha del Padre. Allí Jesús nos prepara un sitio, junto a su Padre Dios, y desde allí también nos asiste y acompaña con su mano providente. Nuestro Dios, cuando asciende al cielo, no se desentiende de nosotros, sino que más bien vela por los que somos sus hijos y acudimos a Él con verdadera confianza filial.

El segundo domingo del mes de junio nos propone la solemnidad de Pentecostés. Con el envío del Espíritu Santo, Jesús hace realidad su promesa. Él anunció a sus apóstoles que no les dejaría solos, sino que les enviaría su Espíritu, para que, con su ayuda, pudieran ser testigos de su Resurrección. Y, así, con el envío del Espíritu Santo, la Iglesia puede caminar con fuerzas renovadas e impulso siempre nuevo, confiando en que Jesús, con su mismo Espíritu, sigue acompañándola.

La fiesta de la Santísima Trinidad, que enmarca el tercer domingo de este mes, nos invita a contemplar a nuestro Dios como una auténtica familia. El Padre, el Hijo y el Espíritu Santo forman una verdadera y profunda comunidad de amor, y nos alientan a cada uno de nosotros a amar a los demás con el mismo amor que recibimos de este Dios comunitario.

El cuarto domingo, con la fiesta del Corpus Christi, ensalzamos la Eucaristía y juntamente con todos los niños y niñas que han recibido la Primera Comunión, queremos procesionar por nuestras calles y plazas al mismo Señor, que se entrega en la Eucaristía por amor a nosotros.

Por último, y como culmen de este mes de junio, la fiesta de los apóstoles Pedro y Pablo, para encomendar a la Iglesia y sus pastores, y que nunca se cansen de anunciar el Evangelio al mundo entero.

Multitudinario último adiós a Pepe Heras, fallecido a los 76 años de edad: “Una huella en todos”

Un sentimiento de tristeza, pero también de profunda gratitud y alegría por haberlo tratado y conocido, inundó la Iglesia Parroquial del Santísimo Salvador de Valladolid, el que fuera, junto con la Parroquia de Santiago Apóstol, el último destino pastoral de José Heras, apodado cariñosamente “Pepe” y fallecido el pasado 14 de mayo a los 76 años de edad.

Entre aplausos, y portado a hombros por los propios fieles, abandonó el féretro con sus restos mortales la que durante años había sido su Iglesia, que se quedó pequeña para albergar las muestras de amor desde Valladolid hasta Pozal de Gallinas, donde nació y donde quiso ser enterrado tras la misa funeral que presidió el Arzobispo de Valladolid, don Luis Argüello, acompañado de varias decenas de sacerdotes y diáconos que lo acompañaron en su último adiós hasta el exterior de la Iglesia, en la céntrica Plaza del Salvador, donde aguardaban el coche fúnebre y varias decenas de fieles que no lograron acceder al templo, pero que tampoco quisieron marcharse hasta que lo hiciera “Pepe”.

José Heras inició su labor pastoral en Tordesillas, Villamarciel y San Miguel del Pino, donde aún permanece la huella de su labor pastoral, al igual



que en la vallisoletana Unidad Pastoral El Salvador-Santiago Apóstol, que ya echa en falta sus prédicas, y en las aulas de la Facultad de Educación, donde impartió Religión a varias generaciones de futuros docentes, más o menos alejados de la Iglesia y a los que igualmente marcó con su entrega, dedicación y vocación.

Como delegado de Catequesis, recorrió la Archidiócesis vallisoletana impulsando los Sacramentos de la iniciación cristiana. Fue, además, consiliario de las cofradías de San Pedro

Regalado y Nuestra Señora del Refugio y de las Siete Palabras, ambas de Valladolid. A esta última quiso acompañarla en este Año Santo en uno de los actos más emblemáticos de la Semana Santa que acontece cada Viernes Santo: el Pregón y posterior Sermón de las Siete Palabras.

como tío, pero también como presbítero diocesano. Fue para ellos “una referencia en su opción por los pobres”. “Somos personas más felices”, aseguraron en nombre de la familia, “porque Pepe ha sido parte de nosotros”.

Bastó una palabra, “sementera”, que es sinónimo de “tierra fecundada”, para definir el “legado de Pepe, que “ha sido una huella en todos los que estamos aquí”, concluyó uno de sus sobrinos antes de que la Iglesia ‘rompiera’ en aplausos.

• Semana de la Pascua del Enfermo

Con motivo de la Semana de la Pascua del Enfermo, el Secretariado de Pastoral de la Salud celebró un cinefórum y tres conferencias en la Parroquia de San Fernando, referente en el acompañamiento a personas mayores, sobre todo a mujeres que afrontan la vida en soledad, como enseñó la última campaña ‘Xtants’, que fue rodada este 2025 íntegramente en Valladolid.

El día previo a la Pascua del Enfermo, que se celebró el pasado 25 de mayo, en la explanada del Santuario del Carmen de Extramuros se rezó un Via Lucis. La Semana de la Pascua del Enfermo concluyó en la capilla del Hospital Benito Menni, uno de los tres templos jubilares de este Año Santo, con la celebración de la Eucaristía y la impartición del Sacramento de la Unción de Enfermos, un sacramento “de esperanza”, junto al del Perdón, como expresó en su conferencia el presbítero diocesano Luis Resines.



La familia de las Carmelitas Samaritanas crece en Valladolid: cuatro profesiones perpetuas en un solo día

Tumbadas sobre la escalinata que sube al altar de la Basílica—Santuário Nacional de la Gran Promesa, mientras resonaba en el templo la Letanía de los Santos, ataviadas con el hábito marrón, como las hijas de Santa Teresa que son, solo que con el deseo de formar parte de la construcción de un Carmelo “nuevo” calzándose las sandalias de un samaritano, y movidas por su vocación, el Corazón de Cristo, que preside ese mismo altar, profesaron solemne y públicamente, a perpetuidad, cuatro hermanas en un mismo día su especial consagración a Dios. Ensancharon, así, desde Valladolid, el día previo a la misa de inicio de pontificado de León XIV, la familia de las Carmelitas Samaritanas del Corazón de Jesús, cuya casa madre tuvo que trasladarse hace años a Viana de Cega, desde donde continúan una peregrinación iniciada un año después del comienzo del nuevo siglo.

María Catalina, Marta María, Sara María y Esperanza expresaron su deseo de “misericordia de Dios”, “pobreza de la Orden” y “compañía” de

las que son ya sus hermanas de igual a igual e hicieron voto de “castidad, pobreza y obediencia”, haciendo suya la Regla del Monte Carmelo, pero con las “dispensas” que La Santa Sede concedió a este instituto fundado por la madre Olga, cuyas manos estrecharon al arrodillarse para su particular desposorio con Dios “hasta la muerte”, para su particular búsqueda de la “caridad perfecta”.

Recibieron, entonces, la alianza, como símbolo de la fidelidad a su esposo, al “mejor marido”, como expresó, visiblemente emocionado, el vicario general de la Archidiócesis de Valladolid y rector de la Basílica—Santuário, Jesús Fernández Lubiano, que presidió la celebración por los devociones de la providencia, que ese mismo día obligaron al Arzobispo a viajar al Vaticano para acompañar al Santo Padre en el inicio de su pontificado. Y después de unirse “al más bello de los hombres, el que mejor os tratará”, prosiguió Fernández Lubiano, las cuatro nuevas Carmelitas Samaritanas y la madre Olga se fundieron en un abrazo. Abrazo emocionado, caluroso, fraternal, mientras todas sonre-



Las hermanas María Catalina, Marta María, Sara María y Esperanza

reían con la alegría de los enamorados, sabiéndose también correspondidas en ese amor por Cristo.

“Esto nos afecta a todos los que somos Iglesia”, expresó la madre Olga, agradecida a la Archidiócesis por la profunda vivencia espiritual y vocacional de la que fue testigo el pasado 17 de mayo con la profesión perpetua de cuatro Carmelitas Samaritanas del Corazón de Jesús en un solo día. Un hecho insólito del que

quiso significar también la madre Olga que, aunque se viva por y para la clausura samaritana, “se hace dentro del seno de la madre Iglesia”.

“Enseñadnos con vuestra vida cómo se ama a Cristo, que se ha enamorado también de vosotras”, exhortó el vicario general de la Archidiócesis vallisoletana al término de una celebración en la que adquirió especial sentido el canto inicial: “Aquí estoy, Señor, para hacer tu voluntad”.



“Es un don inmerecido, tan grande que es difícil de explicar”

Lo de ser sacerdote es un camino”. El diácono Alberto Muñoz, a sus 35 años de edad —recién cumplidos—, tiene claro que cuando el próximo 15 de junio reciba en la Santa Iglesia Metropolitana Catedral de manos del Arzobispo de Valladolid, don Luis Argüello, la ordenación presbiteral empezará para él “otra misión” en la que el pueblo fiel “también va a ayudar a configurarme”.

Su nombramiento como canciller-

secretario del Arzobispado de Valladolid, apenas cuatro meses después de recibir el primer grado del Sacramento del Orden, el del diaconado, asegura que “me está ayudando a crecer, a conocer mejor la Diócesis” mientras completa su formación en Derecho Canónico en la Universidad Pontificia de Salamanca y se prepara, asistiendo ya en las parroquias de San Ramón Nonato y San Vicente de Paúl, para la labor pastoral que pronto ejercerá como sacerdote. Pero, ¿qué tipo de sacerdote quiere ser Alberto? “Yo creo que hoy en día”, sostiene, “el sa-

cerdote tiene que ser una persona cercana, atento y al servicio de las necesidades que pueda tener alrededor”, siendo consciente de que “cada realidad” dentro de una misma dió-

cesis “es distinta y uno tiene que saber dónde está”. Y “sobre todo”, remarca, “teniendo presente a Cristo, porque lo que hacemos lo hacemos por él, no por mí”.

En este último curso reconoce haberse dado cuenta del “don inmerecido” que ha recibido. “Es algo tan grande”, afirma, “que es difícil de explicar con palabras”. Agradecido a Dios “por haberme llamado” y “a esta Diócesis que me ha acogido con los brazos abiertos”, a los fieles les pide “que recen y que me ayuden” ante una misión que encara “con temor y temblor, con nervios y con responsabilidad”, pero “sobre todo”, insiste, “con agradecimiento”.

• San Isidro Labrador

En los pueblos, pero también en la ciudad, donde la Ermita se erige a las afueras de la urbe como un signo de las raíces de la sociedad y un homenaje a los agricultores, se celebró el pasado 15 de mayo San Isidro Labrador, cuya imagen logró esquivar (por poco) la lluvia en Valladolid tras rogarle que el cielo "al menos, aguante" para poder honrarle en campos y praderas.

Reconociendo "necesario" el "coloquio" entre naturaleza e intervención humana, el Arzobispo, don Luis Argüello, invitó a "cultivar no solo la naturaleza física", sino también "la humana" ante el "singular desafío" de una cultura "hipertrofiada" que, en alusión a las ideologías de género, "devora la naturaleza —solo género, sin sexo—" o una propuesta "dominante" ante la transmisión de la vida que "nos sitúa en un invierno demográfico".



• Obispos y juntas de cofradías

El pasado 24 de mayo la sede de la Junta de Cofradías de Semana Santa de Valladolid acogió el II Encuentro de Obispos y Juntas de Cofradías de Semana Santa de la Región del Duero y León.

Asistieron los prelados de Valladolid y Palencia, el delegado de Cofradías de la Diócesis de Zamora, Javier Fresno, y representantes de hermandades de Valladolid, Medina de Rioseco, Ávila y Toro, entre otros. Trabajaron por grupos para analizar cómo "darle una vuelta" a la misión de las cofradías, a las que se pidió más implicación en la vida diaria de la Iglesia. El consiliario de la Junta de Cofradías de Valladolid, Guillermo Camino, animó a asumir algunas de las conclusiones del Congreso de Piedad Popular celebrado en 2024 en Sevilla, como "fortalecer la comunión" o priorizar "la formación".



• Plaza Padre Gago

Entre la Iglesia Conventual de San Pablo, donde reposan sus restos mortales, y el Palacio de Pimentel, sede de la Diputación, el Ayuntamiento de Valladolid inauguró el pasado 25 de mayo la Plaza Padre Gago (Dominico), incluyéndolo, así, como había comprometido el pasado mes de diciembre el alcalde, Jesús Julio Carnero, al callejero de la ciudad en reconocimiento a "un enamorado de Jesucristo", como significó el Arzobispo de Valladolid, que supo comunicar "la alegría del Evangelio" a través de COPE.

Al acto acudieron familiares y miembros de la Orden de Predicadores y de la Asociación Padre Gago, cuya Causa de beatificación llegará pronto al Vaticano. La fase diocesana, en la que se encuentra desde junio de 2021, "concluirá en el mes de julio", según anunció monseñor Luis Argüello.



• Misión evangelizadora

Nuestra Señora de las Angustias saldrá en misión evangelizadora del 17 al 27 de septiembre, en una actividad programada con motivo del Año Santo y con el respaldo del Arzobispado de Valladolid, que dejará estampas inéditas con el traslado de la imagen titular de la Cofradía a barrios de la ciudad que nunca antes había visitado en sus más de 450 años de historia.

Esta cita, que pretende implicar, especialmente, a los cofrades jóvenes y al conjunto de las distintas realidades de la Iglesia de Valladolid, incluye varios traslados de la imagen en parrillas, visitando parroquias, monasterios, residencias de mayores y colegios de ideario católico, así como la visita a la Basílica—Santuario Nacional de la Gran Promesa y una Eucaristía Solemne en la Catedral seguida de una Procesión Jubilar de regreso a su templo.



Torrelobatón recrea la “aventura” del padre Hoyos cuando era niño



En marzo tuvo que aplazarse por la lluvia, pero finalmente el pasado 25 de mayo, sexto domingo de Pascua, Torrelobatón pudo recrear la “aventura” de un pequeño Bernardo Francisco de Hoyos, encarnado por un niño de 10 años de la localidad, Mateo Hervada, sobrino del presbítero diocesano Juan Pablo Hervada, cuando decidió a esa misma edad emprender un viaje en burro hasta Madrid en busca del mejor colegio.

Entonces, tardó varios días en llegar

a la capital. Fue su tío quien lo trajo de vuelta, lo que permitió que el niño se convirtiera en el joven jesuita que con el tiempo, en la Basílica-Santuario Nacional de la Gran Promesa de Valladolid, recibió la revelación del Corazón de Jesús: “Reinaré en España y con más veneración que en otras partes”.

La representación congregó a decenas de personas que, tras acudir a Misa, siguieron la recreación hasta la casa natal de Bernardo Francisco de Hoyos, en plena restauración gracias al impulso de la Asociación que lleva su nombre.

Visita pastoral

Con las adaptaciones necesarias para poder acudir en el Vaticano a la misa de inicio de pontificado de León XIV, el Arzobispo de Valladolid, don Luis Argüello, continuó la segunda quincena de mayo con su visita pastoral al Arciprestazgo Alrededores.

Culminó su paso por Boecillo y Viana de Cega; conoció la labor de Cáritas en Laguna de Duero; en La Cistérniga pudo impartir el Sacramento de la Confirmación; y en Cigales, junto al párroco de la localidad, Alfredo Lanchero, bendijo los campos cigaleños por San Isidro Labrador.



Desde Tierra de Pinares

Juan Carlos Plaza, sacerdote



Pepe Heras Rodríguez

Alberto Cortez escribió la letra de una canción, “Algo se muere en el alma cuando un amigo se va”, tras la muerte de su padre. Esta expresión poética explica muy bien el sentimiento de pérdida, la tristeza que puede embargar a una persona cuando se muere un amigo. Cuando un amigo se muere, cuando se va, algo de nosotros también se va y algo del amigo también se queda; tanto como hasta lo que uno quiera. Pues la amistad se entrelaza de sentimientos y experiencias buenas, corrientes, regulares y malas. Pero en el momento después de la muerte lo que recordamos, especialmente, son los mejores momentos y, también, pueden aparecer otros, como la culpa que ahora se presenta como “no hay ya remedio”. Al hacer memoria de los momentos, el recordado recobra vida y su espíritu se puede mantener vivo siempre que no se olvide.

Para mi Pepe es un gran amigo. Doy gracias a Dios por haberle conocido y también por haberme podido despedir unos días antes de su muerte. Aunque no pudiera hablar, sus ojos hablaban y, si hay una gran cualidad en Pepe, es que es muy buen comunicador. Doy gracias a Dios por haber estado al lado de él en mis primeros pasos en la catequesis de la Diócesis; esa pasión también por la catequesis se la debo a él. Pepe siempre animando y reconfortando. Doy gracias a Dios por la gran cantidad de personas que hubo en su despedida: un precioso testimonio de su familia, también la numerosa presencia de pueblo de Dios y de sacerdotes y diáconos. Todo eso habla de cómo es Pepe: alguien que no se reserva nada para él; lo da todo, se da todo. Para mi Pepe es un acompañante espiritual, con buen criterio reconoce el buen del mal espíritu, guía con el tacto del Buen Pastor. Además, es paciente, amable, cariñoso, comprensivo, muy servicial, enamorado del Señor. Su pasión por la catequesis y la evangelización saca lo mejor de él: comunicar con palabras, con gestos, con su sola presencia que Dios es amor. Como lo siente, lo cuenta. Y como Jesús el Señor, el Maestro y Pepe, buen pedagogo, adapta el lenguaje, porque lo importante no es la verborrea, es la transmisión de ese amor. Pepe disfruta con la gente, su sentido del humor le humaniza aún más, le hace un hombre corriente, cercano, un hombre de pueblo que no aspira más que a ser para los demás. Con simpatía le veíamos bendiciendo animales, vehículos, etc. Su simpatía es pública y notoria. Siempre agradecido y respetuoso, con buena oreja para escuchar y alentar; un hombre místico de nuestro tiempo.

Son muchas más las cosas que podría transmitiros, esto no pretende ser una semblanza, su mejor descripción la hacemos entre todos por todo lo que vivimos en él. Gracias Pepe, cuenta con mi oración.



Iglesia y Capilla de San Juan Bautista

Párroco, Luis Ángel Arranz; vicario parroquial, Jaime Pablo Rodríguez

Berceruelo es un pequeño gran municipio de la Comarca vallisoletana de Montes Torozos. Denota un pasado rico, al menos, en arte sacro. Está situado entre varios cerros, del llamado "Valle de los Molinos", un nombre muy apropiado, ya que en su término municipal hubo canteras, cuyas piedras se utilizaban principalmente en los lagares y en los propios molinos. Antigüedad y modernidad se entrelazan en esta localidad, donde hay dos templos dedicados a San Juan Bautista: la antigua Iglesia Parroquial, parcialmente en ruinas; y la nueva Capilla.

llosamente en pie sus muros maestros, así como la espadaña de dos cuerpos situada a los pies, con dos arcos en el primer cuerpo y otro más en el más alto.

Este bello, aunque herido templo, consta de una sola nave, la cual lleva adosados a sus muros unos pilares poligonales con capitel moldurado, donde arrancan unos apeos de nervios y cubierta de madera, pudiéndose apreciar un destacado y ya mencionado muro en el lado de la Epístola, de estilo románico. En el mismo lado se encuentra también la extraordinaria portada con arco de medio punto, con forma de herreradura, todo ello decorado con impostas y magníficos capiteles, y otros adornos de animales.

El templo, experimentó una reforma integral en el siglo XVI, cuando se planificó una iglesia de nave única, que nunca llegó a abovedarse, y capilla mayor rectangular cubierta con bóveda de terceletes. De la vieja construcción románica sólo se mantuvo el muro meridional, englobado en la nueva caja muraria que aún puede contemplarse. Durante los siglos XVI y XVIII las transformaciones y obras de reparación fueron continuas.

El retablo se le encargó realizar, tanto en talla como en pintura, al gran artista renacentista Gaspar Becerra, cuyas obras, como buen seguidor del estilo del gran artista italiano Miguel



Antigua Iglesia de San Juan Bautista, parcialmente en ruinas



Nueva Capilla de San Juan Bautista

Iglesia de la Asunción

La antigua Iglesia Parroquial de San Juan Bautista es un magnífico templo del siglo XVI edificado totalmente en piedra, sobre otro anterior románico del siglo XII, como se aprecia en el lado de la Epístola, atismando aún parte de la esbeltez de esta espléndida obra, así como de su destacada portada.

Este templo se encuentra ubicado en una ladera de la parte alta del pueblo. Aunque, desgraciadamente, desde la década de 1960 está cerrada al culto, al estar declarada en estado de ruina. Un estado de "ruina", entre comillas, pues ha perdido su techumbre, sus altares, y gran parte de su pórtico, aunque se mantienen orgu-

se le puede admirar en la iglesia de Nuestra Señora del Rosario de la capital vallisoletana. Dicho retablo, en Berceruelo, estaba presidido por su patrón, San Juan Bautista, cuya meritaria obra corresponde a Juan Ortiz Fernández. Esta escultura se conserva en la nueva Capilla.

• Una nueva Capilla y una recuperación

La actual Capilla Parroquial de San Juan Bautista, construida en ladrillo en 1965 y restaurada en el año 2011, está situada en el centro del pueblo. Mantiene la misma advocación que la antigua Iglesia. Y a esta actual parroquia fue trasladada, al finalizar su construcción, la imagen de San Juan Bautista. Una excelente talla, en la que combina muy bien el estilo manierista con las bellas y estéticas formas del gran escultor paredense-palentino, Alonso Berruguete, y donde su túnica guarda restos de policromía, con algunos motivos figurados y vegetales.

El patrón de Berceruelo es San Juan Evangelista 'ante Portam Latinam', al que se honra cada 6 de mayo. Pero se da la circunstancia de que en 2024 el municipio recuperó la fiesta del titular de su Parroquia. Lo hizo después de 100 años. Resultó ser un intenso y precioso día, lleno de fervor religioso, con procesión y danzas en honor a San Juan Bautista, con la celebración de la Santa Misa de campaña en la antigua Iglesia, a la que tanto cariño profesan sus vecinos.





por Javier Burrieza Sánchez

Historiador

10

11

DESDE LO ALTO DE UNA CATEDRAL INACABADA (I)

El horizonte de las catedrales, el perfil de la Catedral de Valladolid

Siempre me ha parecido, y especialmente en Castilla, que las catedrales definen muy bien, no solo el perfil y el horizonte físico de las ciudades sino también su historia, su trayectoria, sus aspiraciones y fracasos. Todo esto, gracias a la condición de sociedad sacralizada en la cual se han ido conformando estos núcleos urbanos que han crecido y han asumido un papel político y social a lo largo de los siglos.

A veces, cuando han vivido transformaciones muy notables, como sucedió en el caso de Valladolid, su Catedral se ha visto empequeñecida frente a los paisajes más estancados que podemos observar en Salamanca o en Segovia, sin olvidar lo importante que son las torres de las catedrales para hablar de León o Burgos.

El lugar donde ubicar la cátedra del obispo se encontraba escogido, a veces notablemente elevado, por lo que resulta complicado ocultar la fábrica de un edificio construido, la mayoría de las veces, a lo largo de centurias.

Ha comenzado un nuevo tiempo para la Catedral de Valladolid, espacio que ha acompañado la trayectoria de la ciudad. Por eso, es menester recurrir a su origen definitivo, en la figura del conde Pedro Ansúrez y su esposa doña Eilo, a través de la fundación de la Colegiata de Santa María la



Mayor, cuyas últimas ruinas podemos hoy conocer en la parte posterior de la moderna catedral. Las distintas instituciones, la Archidiócesis, el Ayuntamiento de Valladolid y la Junta de Castilla y León junto con el Gobierno de España, se han comprometido a un proceso de recuperación que nos permitirá valorar, espero que definitivamente, lo que significa este conjunto histórico y religioso para el conjunto de los ciudadanos que moramos en la ciudad que es la del Pisuerga, pero también la del Esgueva o la Esgueva que discurre oculta bordeando el actual edificio.

En ocasiones, me sitúo al comienzo de la calle actualmente llamada Arzobispo Gandásegui, a los pies del camarín de la penitencial de Las Angustias y observo la mole de historia incompleta, inacabada, amputada, arruinada y des-

igual. Desde la visión del historiador es posible entenderla muy bien, aunque el lenguaje arquitectónico en el exterior no resulte armónico. Esa debe ser la clave, los ciudadanos de Valladolid tenemos que conseguir comprender y leer la historia en las piedras desordenadas de las colegiatas y la Catedral. No vale en este análisis recurrir a proyectos y desechar todo aquello que no responde a lo inicialmente planificado, en este caso, por Juan de Herrera. Desde finales del siglo XI, la historia de Valladolid ha pasado por este entorno. Quizás, frente al desasosiego que puede producir en el exterior los muñones de un anhelo interrumpido, en el interior podemos alcanzar la paz de la monumentalidad, de una arquitectura para sentir la grandiosidad de lo divino, la solemnidad austera del culto.

De ahí que he considerado caminar contigo, lector habitual de esta página, a lo largo de los siglos de Valladolid y preguntarme las razones de este resultante que hoy llamamos Catedral. Nada de lo importante que sucedía en la villa que se transformó en ciudad, precisamente acompañando la creación de la Diócesis, ha dejado de pasar por unos rincones o por otros: los condes fundadores, los sucesivos y muy desconocidos abades (por no decir poco atendidos, incluso, por los estudiosos), príncipes y reyes, numerosos privilegiados buscando la salvación al solicitar dentro de sus muros el enterramiento de sus cuerpos o el sufragio de sus almas, arquitectos y toda clase de artistas que han trabajado para una obra eterna, obispos y canónigos que han debatido hasta dónde llegaban las atribuciones de cada uno, emba-

jadores que trataban de ratificar paces, imágenes milagrosas, cofrades en todo tipo de procesiones y músicos que han configurado las partituras de una palabra armónica de alabanza, olvidada hoy en un archivo musical que la mayoría de los que habitan Valladolid ni imaginan su existencia.

El sacerdote e historiador Luis Resines la definió como la "catedral de papel", no por su falta de solidez sino porque Felipe II (de próxima conmemoración cinco veces centenaria) concedió a su Cabildo el monopolio de impresión de las cartillas de la doctrina cristiana para tratar de ayudar a la culminación del proyecto diseñado por Juan de Herrera. Cartillas con las cuales se aprendía a rezar y a leer, quizás las primeras y a veces las últimas letras de sucesivas vidas analfabetas como observó el maestro Teófanes Egido. Iglesia mayor que nos explicará el crecimiento de la villa, sus instituciones (la municipal y universitaria); sus cambios, reconstrucciones y, a veces, derribos, dentro de una trayectoria que apenas ha sabido conservar los perfiles que podían ser fácilmente reconocibles.

Iniciamos con sosiego el paseo por el tiempo para saber comprender juntos y apreciar de la mano de la historia, la Catedral que nos detiene cada día en nuestra cotidianidad. Se lo adelanto, todo ello me resulta de una belleza inquietante.



“Muchas veces estoy en clase y veo en esos niños a Dios, a Dios niño”

Sara García Hervás, profesora de Religión en Educación Especial

La asignatura de Religión Católica es tan asignatura como las demás y desde este curso 2024/25 lo está siendo también para parte del alumnado del Centro de Educación Especial Número 1 de Valladolid, donde el interés expresado por algunas de las familias motivó que la Delegación de Enseñanza de la Archidiócesis de Valladolid pidiera formalmente por carta a las autoridades competentes extender la enseñanza de esta asignatura a este centro al que acuden alumnos con necesidades educativas especiales. Se consiguió y esa extensión de la asignatura ha permitido, además, reforzar la plantilla del Centro con una nueva docente. 'En comunión misionera', el 'podcast' de Iglesia en Valladolid, habla con la profe de Religión, Sara Berenice García Hervás, en el mismo aula donde hizo sus primeras prácticas en el Colegio de Educación Especial Obra Social del Santuario.

Pregunta: ¿De dónde viene tu vocación de maestra?

Respuesta: Viene desde que yo era bien pequeña. Me acuerdo que ponía a mis peluches en una pila y yo les daba clase. Y luego, también, por parte de mi familia. Yo tenía claro que iba a ser maestra de niños.

P: ¿Y ya entonces tenías claro que ibas a ser maestra de Religión?

R: Eso vino después. Un 'clic' que te da el Señor, que te dice: si es que no vas a estar en otras asignaturas, sino que es que tienes que estar en Religión.

P: ¿Cuándo se produce ese 'clic'?

R: No hay un momento como tal, es un camino en el que, bueno, pues poco a poco voy acercándome más a Jesús, a la Virgen, a San José, me voy formando y ya descubro que sí, que puede estar en la línea conmigo.

P: ¿A cuántos alumnos das clase?

R: Empecé el curso con unos 30 inscritos. Y a día de hoy, a unos 42 o 43 aproximadamente.

P: Han aumentado...

R: Sí, es un regalo de Dios y una maravilla.

P: ¿A qué tipo de alumnos das clase?

R: Pues mira, a alumnos con discapacidad intelectual, discapacidad física, motora, Trastorno del Espectro Autista (TEA)... También hay niños maravillosos que tienen el Síndrome de Down u otros síndromes. Al final hay que trabajar de una manera distinta en cada niño, pero a mí me ayuda mucho una frase del Evangelio que dice que cuanto hicierais a cada uno de estos, mis pequeños, a mí también. Entonces, muchas veces estoy en clase y yo veo en esos niños a Dios niño.

P: ¿Y cómo les enseñas Religión?

R: Al final gana mucho lo visual. Es muy importante cuando tú trabajas en una clase, y más con alumnos con necesidades especiales, trabajar las rutinas. Yo esto lo hago con unos pictogramas, unos signos visuales, símbolos con los que, a través de un dibujo, se representa una idea, una acción. Por ejemplo, los sacramentos, como la Eucaristía o el Bautismo. Lo primero que hacemos cada día es



Sara, en la grabación del 'podcast' con Javier Luna. Sobre el pupitre, San José Dormido

Escanea el QR para ver el podcast



Escanea el QR para escuchar el podcast



la señal de la cruz. Todo esto va incluido en lo que llamamos "asamblea". Después, el trabajo, que es lo que más cuesta. Tengo alumnos con una discapacidad visual y trabajo, por ejemplo, con cruces con distintas texturas, también con juegos.

P: ¿Ellos comprenden quién es Jesús, quién es María?

R: Yo te diría que sí. Y muchas veces me sorprenden. Una vez estaba en clase con alumnado de Educación Básica Obligatoria (EBO), que son de 12 a 16 años, y me dio por preguntarles si sabían quiénes eran los padres de María y uno me dijo: San Joaquín. Hace poco, cuando les presentaba la nueva figura del Papa León XIV, me decían: ¿Y el otro Papa? A veces no son del todo conscientes, pero a mí me nace transmitirles que hemos tenido una pérdida y hemos podido trabajar la gracia de tener ahora un nuevo Papa. Trabajamos también su escudo y les hizo mucha ilusión.

P: Y ahora que estamos a final de curso... ¿Se ven avances?

R: Sí que he visto avances.

P: ¿Y qué tal con las familias?

R: Pues hay de todo. Sí que me sorprendió, cuando empecé el curso, que una madre me dijo: ¿Cómo ves tú a mi hijo para que empiece la catequesis de Primera Comunión? Es una responsabilidad muy grande.

P: ¿Y qué la dijiste?

R: ¿Cómo no va a poder, si es hijo de Dios? Obviamente, necesita una formación, pero adaptada, como yo hago. Intento adaptárselo y hacerlo lo más sencillo posible.

P: Muchas veces ni siquiera nosotros, los católicos, sabemos explicar para qué sirve la clase de Religión. ¿Tú para qué dirías que sirve?

R: Yo te diría que establece las bases morales del cómo actuar de todas las personas. Yo me quedo con cómo te forma la conciencia.

P: ¿Crees que se valora lo suficiente la asignatura de Religión?

R: Yo te diría que lo dejamos un poco olvidado. La asignatura de Religión no se termina de valorar, con todas las maravillas y todo lo que nos ha traído la Iglesia: grandes santos, grandes documentos... Vamos, es que yo veo una sabiduría.



Aprende de Duplantis y no quites el colchón

DIEGO VELICIA · Psicólogo del COF Diocesano de Valladolid

Qué quién es Duplantis? El campeón olímpico de salto con pértiga y récord del mundo. Para los que leéis esto y esta mañana ante el espejo habéis peinado alguna cana, Duplantis es el equivalente actual a Sergei Bubka, que igual os suena más.

El salto con pértiga consiste en saltar un palo colocado en horizontal, ayudándose de un palo flexible. Seguro que alguna vez lo has visto, aunque sea en la tele. El récord del mundo lo tiene Duplantis con 6,27 metros de altura, casi nada.

¿Qué es lo que hay que aprender de Duplantis?

Una cosa esencial: que cae siempre en un colchón. Se prepara, coge carrerilla mientras sujetá la pértiga en alto, la clava en el suelo doblándola, se apoya en ella para intentar superar la barrera y cae desde una altura considerable. Todo esto lo hace porque sabe que abajo le espera un mullido colchón. Y sabe que después de caer, se levantará, cográ de nuevo la pértiga y podrá volver a hacer otro salto.

Imagina la misma escena, pero con un pequeño cambio: el saltador preparándose para ejecutar el salto, va a tomar carrerilla y al fondo ve, bajo la barrera que tiene que saltar, en vez de un colchón ancho y mullido, una esterilla de esas de



los gimnasios, con las que se hace pilates y esas cosas, que tiene un dedo de grosor.

Por muy Duplantis que fuera no saltaría. Pediría primero que le pongan el colchón gordito. Y la gente animándole: "¡Venga! Que eres el mejor saltador del mundo, que nadie tiene una técnica como la tuya" y él, "¡que no, déjate de técnica, Entrena duro, se es-

que sin colchón no salto!".

Duplantis batió el récord del mundo por primera vez en 2020, saltando 6,17 metros, y este marzo ha llegado a 6,27 metros.

Sus padres, exatletas, son además sus preparadores. Le ayudan a mejorar cada fase de la técnica, de la carrera previa, del salto y la caída. Entrena duro, se es-

fuerza, pero nunca salta sin colchón.

Aprende de Duplantis y, cuando aparezcan las dificultades en tu relación de pareja, no quites el colchón.

El colchón en tu relación de pareja es la proporción de interacciones positivas y negativas que hay entre vosotros.

Para que el colchón sea un poco mullido, la proporción tiene que ser de cinco a uno. Por cada interacción negativa (una omisión dolorosa, una actitud decepcionante, un malentendido, una mala contestación, un conflicto no resuelto...) tiene que haber cinco interacciones positivas (un agradecimiento, un gesto físico de cariño, una tarea que haces por el otro, una broma de la que os reís los dos, una tarea compartida...).

Esa es la proporción. Cinco interacciones positivas por cada interacción negativa. Esa proporción actúa de colchón amortiguando las caídas, los roces, los malentendidos...

¿Qué pasa si la proporción es más pequeña? Que el colchón mullido se convierte en colchoneta de gimnasio, no amortigua nada y cada caída es dolorosísima.

Imagina la siguiente situación: una pareja tiene un roce o un conflicto por cada dos momentos agradables. Para mejorar su relación tienen dos caminos.

Uno es intentar reducir al mínimo la interacción negativa, esforzarse en aclarar el conflicto, dedicar tiempo y energías a analizarlo e intentar plantearse soluciones para evitar que se produzca.

Con mucho esfuerzo y energía, quizás, consigan reducir el número y la intensidad de la interacción negativa a la mitad. Si mantienen en dos las interacciones positivas, la proporción no da. Por pequeña que sea la interacción negativa generará mucho desgaste en la relación.

El otro camino es centrarse en aumentar el número y la intensidad de las interacciones positivas hasta conseguir llegar a la proporción de cinco a uno. Este camino es más agradecido, es remar a favor de corriente, echar a rodar una bola de nieve ladera abajo... Cuando haya aumentado la proporción y ya sea de cinco a uno, puede que la interacción negativa no desgaste tanto la relación y la pareja decida no dedicarle mucha atención o puede que decidan trabajar sobre esa interacción negativa. Lo harán, entonces, desde un escenario mucho más favorable.

Haz como Duplantis, intenta mejorar la técnica de caída, pero, mientras, procura que debajo haya colchón.

Llamamiento para una paz desarmada y desarmante en Gaza

En un mundo enfrentado, que nos dibuja un mosaico de muerte con una “guerra mundial a plazos”, donde el valor de la defensa de las personas y de los pueblos como centro de la vida plena va perdiendo peso a favor de intereses mercantilistas, anhelamos una sociedad atravesada por la convivencia, el respeto mutuo y la preservación de los derechos inalienables, conquistados con mucho esfuerzo. Hasta que no haya una paz firme y duradera nuestro silencio no puede ser cómplice de tantas guerras activas.

La realidad que vivimos clama a gritos el fin de todo enfrentamiento y el establecimiento de la paz llena de justicia, especialmente en la querida tierra de Palestina, donde, en palabras de la ONU, la escalada militar plantea condiciones de vida incompatibles con la supervivencia de la comunidad palestina, especialmente de la población de Gaza. No queremos que Atila recorra la franja de Gaza, queremos justicia y paz para quienes viven en Israel y en Palestina, queremos el pleno respeto de todos los derechos humanos en todas las tierras que pisó nuestro señor Jesucristo y en todo el mundo. Quedarnos indiferentes es una incoherencia total con nuestro cristianismo.

Con el Papa León XIV, decimos que la paz no es el silencio sepulcral después del conflicto, no es el resultado de la opresión ni del exterminio, sino un don que mira a las personas y reactiva su vida. Rezamos por esta paz, que es reconciliación, perdón, valentía para pasar página y volver a comenzar en una relación de respeto y convivencia. No hay paz sin justicia y no hay justicia sin reparación, fundamentalmente de tantas personas dañadas en su cuerpo y espíritu. Debemos implicarnos todo lo que podamos en este esfuerzo de reparación y de exigencia de parar la guerra como condición primera e ineludible. Para que esta paz se difunda, apoyamos a la Santa Sede, que está a disposición para que las personas enemigas se encuentren y se miren a los ojos, para que a los pueblos se les restituya la dignidad que merecen, la dignidad de la paz.

Con el corazón en la mano, decimos a quienes dirigen los pueblos: ¡Encontrémonos, dialoguemos! La guerra nunca debe ser inevitable porque en ella nadie gana y todos perdemos. Para llegar a una situación de “justicia, paz, verdad y fraternidad”, como viene reclamando el Papa León XIV, se requiere, de manera urgente e inaplazable, terminar con el asedio a la población, así como con el ataque a los hospitales, con los bombardeos a la población civil, la destrucción sistemática de infraestructuras y vecindarios, y la negación de asistencia humanitaria, lo que supone una violación de los derechos humanos más básicos y del derecho internacional humanitario, actos de ocupación equivalentes a una limpieza étnica.

Esperanza en la frontera dominico-haitiana

En abril, una delegación de Manos Unidas visitó República Dominicana para darle seguimiento a varios proyectos de cooperación.

Entre ellos, destaca el que tenemos junto a nuestro socio local, la Pastoral Social Cáritas Barahona, con el título: ‘Acompañamiento al Proceso de Fortalecimiento de la Resiliencia en comunidades vulnerables de montaña de la Región Enriquillo de la República Dominicana y Haití’.

Esta iniciativa, desarrollada en zonas fronterizas y de difícil acceso, ha tenido un impacto profundo y sostenible en la vida de cientos de familias.

La visita, encabezada por Jessica del Olmo, encargada de proyectos de Manos Unidas para el Caribe, y Yolanda Oteo, voluntaria de la Organización, incluyó un recorrido por comunidades beneficiadas de Sabana Real (municipio de La Descubierta, provincia Independencia) y Sabanne Bombarbe.

En esta última, se reunieron con los representantes de la comunidad, así como con los de Maturín y Nampal, en territorio haitiano.

Durante el recorrido, la delegación pudo comprobar los avances logrados en áreas clave, como el acceso a servicios de salud, la seguridad alimentaria, la promoción de medios de vida sostenibles y la instalación de sistemas de agua potable.

También se destacaron acciones de reforestación, formación comunitaria y protección del

medioambiente, ejecutadas desde un enfoque participativo que impulsa el liderazgo y la autosuficiencia local.

Junto a su otro socio local, el Centro de Promoción Campesina Lemba, también visitaron comunidades de la zona cañera como El Palmar y Batey Uno, donde se están implementando proyectos agrícolas dirigidos a pequeños productores organizados en asociaciones locales.

Estas iniciativas fomentan la producción agropecuaria, mejoran el acceso a infraestructuras básicas —como caminos vecinales y alcantarillas— y fortalecen las economías familiares.

“Gracias al apoyo recibido, hoy podemos trabajar nuestra tierra con esperanza y sacar nuestros productos a los mercados”, expresó Alejandrito Mesa, agricultor beneficiario del proyecto en El Palmar, quien cultiva plátanos, entre otros.

Durante la visita, los representantes de Manos Unidas compartieron impresiones con los agricultores y los animaron a seguir adelante. Además, sostuvieron un encuentro con mujeres de la comunidad del Batey Dos, escuchando sus inquietudes y evaluando posibles proyectos de emprendimiento femenino.

Estos proyectos son un ejemplo concreto de cómo la cooperación internacional, cuando se basa en la solidaridad y la dignidad humana, puede tener puentes, transformar realidades y ofrecer un futuro más justo a comunidades históricamente olvidadas.





Basílica Santuario Nacional • Centro Diocesano de Espiritualidad

El Santuario Nacional de La Gran Promesa fue inaugurado en el año 1941 y el 12 de mayo de 1964 el Papa Pablo VI concedió al templo el título de Basílica menor. El Centro Diocesano de Espiritualidad (CDE) se constituyó el 28 de septiembre de 1994 como un lugar de acogida, descanso, oración y formación, donde encontrarse con Dios, con uno mismo, con los demás. Ambos son lugares de paz en el corazón de Valladolid.



La Basílica—Santuario Nacional de la Gran Promesa y el Centro de Espiritualidad protagonizaron, junto a otras realidades de la Archidiócesis, el programa 'Un lugar en la tierra' que dedicó TRECE a Valladolid el 9 de mayo

MEMORIAS DE MAYO

- > Del 16 al 18 la Parroquia de San Lorenzo de Valladolid celebró en el Centro de Espiritualidad un Retiro de Emaús para mujeres
- > El domingo 18 celebró su última reunión de este curso pastoral el grupo Fe y Trabajo
- > Del 23 al 25 se celebró un Retiro de Emaús para hombres, también procedentes

de la Parroquia de San Lorenzo de Valladolid

- > El día 24 también la asociación Cor Iesu celebró un retiro espiritual
- > Y el domingo 25, un encuentro del Itinerario de Novios de la Delegación de Familia y Vida
- > Para finalizar el mes de mayo, Mercedes Luján dirigió el día 31 una evaluación de los Ministerios Laicales

HORARIO

La Basílica—Santuario Nacional de la Gran Promesa de Valladolid está abierta de lunes a sábado de 07:30 a 22:00 horas.

Domingos y festivos, de 10:30 a 22:00 horas.

Existen visitas guiadas que se pueden concertar llamando al número de teléfono 983 202 022.

Actividades del CDE • JUNIO 2025

HORA SANTA

Todos los jueves, de 20:30 a 21:30 horas

ESCUELA DIOCESANA

> Cursos monográficos los miércoles, cada 15 días, de 18:30 a 20:00 horas

OTRAS ACTIVIDADES

> El día 1 de junio: reunión nacional de la Milicia de la

Inmaculada

- > Del 12 al 15 de junio: formación de los Equipos de Nuestra Señora

INDULGENCIA PLENARIA

- > Con motivo del Año Santo, hasta el 28 de diciembre de 2025 es posible ganar la indulgencia plenaria en la Basílica—Santuario.

Para ello, y según el Decreto firmado por el Arzobispo de Valladolid, don Luis Argüello, es necesario peregrinar al templo, rezar el Padre Nuestro, Profesión de Fe, e invocación a la Virgen María; o participar en la Santa Misa, el Vía Crucis, el Rosario, la Liturgia de las Horas o la Adoración Eucarística

Corazón de la Escritura

Llama Viva, Adoradores del Santuario

1 de junio de 2025

Ascensión del Señor

“Vosotros sois testigos de esto”
(Lc 24, 46-53)

Los Apóstoles son testigos de lo que han vivido. Tuvieron el regalo y el privilegio de convivir con Jesús durante su vida pública, pero también tuvieron que aceptar la triste separación. Dice el Evangelio: “Se separó de ellos”. A veces el Cielo nos parece lejano porque nuestros ojos no pueden ver el rostro de Dios, solo vemos un trozo de pan en la hostia. Jesús, en esa hostia, se muestra sin el brillo de su glorificación, pero con toda su potencialidad. Solo es necesaria nuestra Fe. Acompáñanos el misterio de su Ascensión esperando su segunda venida. Que, por nuestra Fe, mostremos su rostro al mundo.

8 de junio de 2025

Domingo de Pentecostés

“Sopló sobre ellos”
(Jn 20, 19-23)

“Soplar” significa “informar”. Cuando Dios exhaló su aliento sobre ellos, estaba soplando su sabiduría divina. Su aliento es su Espíritu y, por Él, conocemos la intimidad de Cristo. Quien lo recibe, piensa como Cristo, ama como Cristo, vive como Cristo... ¡Es otro Cristo! Pero para recibirlo es preciso estar dispuesto a dejarse informar y penetrar por esta luz sin ofrecer resistencia, siendo dóciles a la gracia. La purificación del corazón y la docilidad al Espíritu es el cometido de todo cristiano, pues son los dos pilares para la vida espiritual.

15 de junio de 2025

La Santísima Trinidad

“El Espíritu de la verdad”
(Jn 16, 12-15)

La Santísima Trinidad no es un misterio de pizarra para ser resuelto por personas inteligentes. Es nuestra familia, nuestra morada y nuestro amor. Sabemos lo que nos dice el catecismo: “Tres personas divinas y un solo Dios verdadero”. Pero para nosotros es mucho más sencillo, ya que significan: Papá, Jesús y Amor. Trátalos con asiduidad. Habla con tu Padre como un niño pequeño, con confianza; mira a Jesús como tu pastor, dejándote cargar en sus hombros; y al Espíritu Santo escúchalo en lo profundo del alma, deja que ilumine tus tinieblas y cure tus heridas. ¡Necesitamos relacionarnos con los tres!





Cáritas presenta su campaña de Caridad 2025: “Mientras haya personas, hay esperanza”

Con motivo del Día de la Caridad, que se celebra en la festividad del ‘Corpus Christi’

Con motivo de la festividad del Corpus Christi, Día de la Caridad, Cáritas lanza su Campaña de Caridad 2025, bajo el lema ‘Mientras haya personas, hay esperanza’.

A través de esta iniciativa, la organización invita a reflexionar sobre el compromiso cristiano con quienes más sufren, recordando que la caridad es el reflejo del amor de Dios en nuestra sociedad.

Caridad y esperanza

En su mensaje para esta campaña, Cáritas destaca que la caridad no es solo un acto puntual, sino una actitud de vida basada en la compasión y el amor al prójimo. Inspirada en la Eucaristía, la acción caritativa busca sanar heridas y acompañar a quienes sufren pobreza, enfermedad o exclusión. No se trata de convertirnos en héroes ni de salvar a nadie, sino de gastar la vida amando.

A través de esta campaña, Cáritas invita a todas las personas a ser embajadoras de la esperanza en sus entornos cotidianos: en la familia, el trabajo y la vida social. Cada gesto, por pequeño que sea, puede marcar la diferencia y transformar realidades.

Acciones concretas

El Día de Caridad es, junto con la Campaña de

Navidad, uno de los dos momentos del año en los que Cáritas lanza a toda la sociedad una invitación expresa a la colaboración económica para sostener el trabajo de lucha contra la pobreza que realiza. Tú también puedes abrir camino a la esperanza, haciéndote socio o socia de Cáritas.

La colaboración privada es uno de los pilares que permiten a Cáritas desarrollar su misión y ofrecer oportunidades de vida digna a muchas personas en situación de gran vulnerabilidad dentro y fuera de nuestro país.

Por eso, Cáritas anima a colaborar a través de www.caritasvalladolid.org, haciendo un Bizum al número 00145 o a través de alguno de estos números de cuenta: ES80 1550 0001 2300 0642 2323 (FIARE), ES44 0182 5579 8600 0001 4405 (BBVA), ES56 2103 4401 5100 1235 6667 (Unicaja Banco), ES98 2100 2260 0601 0020 9224 (CaixaBank), ES63 0049 1866 2920 1038 7536 (Banco Santander). También se puede aportar un donativo en la sede de Cáritas Diocesana de Valladolid, sita en la calle Santuario, número 24 bis, de lunes a viernes de 09:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas.

Vida diaria

Cáritas propone distin-



tos caminos para vivir la caridad en la vida diaria.

Orar por los demás y con los demás, recono-

ciendo la fuerza transformadora de la fe compartida.

Escuchar con el cora-

zón, sin juzgar, para devolver la esperanza a quienes se sienten invisibles.

Compartir la experien-

cia de fe, siendo testigos del amor de Dios a través de la vida cotidiana.

Expresar palabras positivas y constructivas, promoviendo ambientes de paz y confianza.

Participar en espacios de sanación y reconciliación, construyendo comunidades de apoyo mutuo.

Celebrar la vida y la resurrección con alegría, reconociendo el valor de cada persona.

Un compromiso que une

La Campaña de Caridad 2025, que se hace pública bajo el lema 'Mientras haya personas, hay esperanza' en este mes de junio de un Año Santo, 'Peregrinos de Esperanza', y a las puertas de la celebración del 'Corpus Christi' y del Día de la Caridad, busca recordar que la esperanza nace en el corazón de cada persona y se fortalece cuando se comparte.

Desde Cáritas, se anima a todos a sumarse a esta iniciativa, promoviendo la solidaridad y el acompañamiento a quienes más lo necesitan.

Porque mientras haya personas, hay esperanza.

"No se trata de convertirnos en héroes, sino de gastar la vida amando", Cáritas

La Semana de la Caridad 2025

"Se acerca el gran día Día de la Caridad en la celebración del Corpus Christi. Este nos sitúa en el centro de la vida cristiana y nos hace testigos de la compasión de Dios por cada hermano y hermana" (Francisco. Homilía de abril de 2013). Por ello, en torno a este Día, Cáritas Diocesana de Valladolid invita a toda la comunidad cristiana a unirse a estas celebraciones, porque a través de ellas manifestamos nuestro amor hacia los más vulnerables, hacia las personas que sufren soledad, pobreza, enfermedad y otras dificultades.

Os podéis unir a los agentes de la caridad en algunos de los actos que los agentes de Cáritas Diocesana de Valladolid han organizado: el día 3 de junio el Arciprestazgo Sur realizará una peregrinación al Centro de Espiritualidad para celebrar el Año Jubilar de la Esperanza; el sábado 7 de junio celebraremos el Amor Fraterno a través del hermanamiento con el Vicariato Apostólico de Puyo (Ecuador) en la Fiesta de la Amazonía; el 10 de junio los miembros del Arciprestazgo Oeste celebrarán, en la Iglesia Parroquial de Simancas, una Eucaristía; el jueves 12 de junio los agentes de la caridad de Pajarillos tendrán su encuentro en la Parroquia de María Auxiliadora; el sábado 14 de junio cele-



braremos la Asamblea-Jornada Diocesana de Cáritas Valladolid; el lunes 16 de junio don Luis Aragüello nos acompañará en la presentación de la Memoria Institucional 2024; el jueves 18 de junio realizaremos nuestro gesto de agradecimiento al voluntariado; y, finalmente, el jueves 19 de junio se celebrará el encuentro de participantes y agentes en la zona de Delicias.

Caritas Internationalis da la bienvenida al Papa León XIV

Caritas Internationalis, que funciona a través de 164 Cáritas nacionales —entre ellas, Cáritas Española— celebra con alegría la elección del Papa León XIV y se une a la Iglesia universal para darle la bienvenida, reafirmando su compromiso de acompañar al Santo Padre con espíritu de servicio y sinodalidad.

El nombre elegido por el Papa tiene un gran significado, ya que coincide con el 134º aniversario de la encíclica 'Rerum Novarum' de León XIII, símbolo del compromiso con el apostolado social y la Doctrina Social de la Iglesia. El Papa León XIV nació en Chicago y fue prefecto del Dicasterio para los Obispos. Antes de eso fue obispo de Chiclayo,

en Perú, donde vivió más de 20 años. Formó parte del Consejo de Administración de Cáritas Perú entre 2022 y 2024.

El cardenal Tarcisio Isao Kikuchi, presidente de Caritas Internationalis, destacó que la organización no es solo una agencia de ayuda, sino una expresión del amor de Dios en acción. Señaló que están listos para trabajar junto al Papa, como el brazo caritativo de la Iglesia, promoviendo la dignidad de cada persona. Alistair Dutton, secretario general de

Caritas Internationalis, subrayó la identificación inmediata del Pontífice con valores como la paz, la solidaridad y la justicia social, enfatizando su compromiso con los más vulnerables.

"El mensaje del Evangelio se entiende mucho mejor desde la experiencia de los pobres, que no tienen nada", ha dicho León XIV. La contribución de Cáritas será poner a los pobres en el centro de la evangelización y, así, acercar el Reino de Dios a nuestra realidad.



Personas con **discapacidad**: “Reconocidas, protegidas, acompañadas y promovidas”

Tras la homilía del Obispo emérito de Alcalá de Henares, monseñor Juan Antonio Reig, en la que hablo sobre los “niños con discapacidad”, el “pecado” y el “desorden de la naturaleza”, el Área de Discapacidad de la Conferencia Episcopal Española (CEE) emitió la siguiente nota, que reproducimos íntegramente a continuación:

“Como afirma el reciente documento de la Congregación para la Doctrina de la Fe, ‘Dignitas infinita’ (2024), la Iglesia, a la luz de la Revelación cristiana, reafirma y confirma absolutamente la dignidad ontológica de cada hombre y de cada mujer, creados a imagen y semejanza de Dios y redimidos en Cristo Jesús (n. 1). De ahí la convicción de que todo ser humano posee un valor único, que ha de ser reconocido, respetado, protegido y promovido en cualquier

circunstancia en la que pueda encontrarse (n. 7).

Apreciamos que la sociedad actual haya ido tomando conciencia de manera progresiva de la centralidad de la dignidad humana y que muestre una sensibilidad especial hacia los más débiles. Expresa el compromiso efectivo del cuidado hacia los más frágiles y los que experimentan una discapacidad que los hace especialmente vulnerables, pues reconocemos que, en nuestra realidad existencial, todos somos discapacitados y tenemos necesidad de los demás. El mensaje del papa Francisco cobra en este sentido una fuerza especial: ¡nadie se salva solo!

La reflexión cristiana ha querido dar respuesta a esta situación de indigencia y debilidad congénita en la que se encuentra el ser humano. Así, si la Escritura explica que la creación entera es obra del amor de Dios, cabría preguntarse: ¿por qué existe el

mal y el sufrimiento en el mundo? La respuesta teológica es el “pecado original”, por el que la naturaleza humana quedó debilitada, sometida a la ignorancia, al sufrimiento, dominada por la muerte e inclinada al mal (CCE 418). De ahí la asociación de la enfermedad con el pecado, especialmente en el Antiguo Testamento, y que Jesús, como signo de la presencia del Reino de Dios entre nosotros, curara toda dolencia al tiempo que perdonaba los pecados, ofreciendo una salvación integral capaz de restaurar a la humanidad herida por el pecado y sus consecuencias. Solo desde esta perspectiva puede vincularse la enfermedad al pecado, en tanto que este afecta existencialmente a todo ser humano y abre nuestra vida al amor de Jesucristo, en quien somos sanados y salvados.

Todos, a pesar de la fragilidad de nuestra existencia, gozamos de una dignidad infinita e inalienable, de la que la Iglesia ha sido firme defensora

a lo largo de la historia, antes incluso de que fuera reconocida por la Declaración Universal de los Derechos Humanos.

Reiteramos la llamada del Papa Francisco a reconocer en cada persona con discapacidad, incluso con discapacidades complejas y graves, una contribución singular al bien común a través de su biografía personal, sabiendo que la dignidad de cada persona no depende de la funcionalidad de sus cinco sentidos (‘Fratelli tutti’, 98).

En nuestra tarea de dar voz a quienes son discriminados por su discapacidad, la Iglesia hoy en día, plasma esta atención en centros educativos, parroquias y otros organismos eclesiales. Y promueve el acompañamiento a través del área de atención a personas con discapacidad de la CEE, colaborando con la tarea que ya realizan otras asociaciones tanto religiosas como civiles.

Una Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales con una llamada a la “esperanza” y un recuerdo al fallecido Papa Francisco

La Iglesia española se suma este 1 de junio, coincidiendo con la Solemnidad de la Ascensión del Señor, a la celebración de la Jornada Mundial de las Comunicaciones. En este Año Santo, con un lema que evoca al del Jubileo Ordinario de 2025: ‘Compartan con mansedumbre la esperanza que hay en sus corazones’.

Se da la circunstancia de que este lema fue elegido por el ya fallecido Papa Francisco, que dejó también escrito para esta Jornada un Mensaje Pontificio en el que el 266º sucesor de San Pedro evoca

cómo “la esperanza es siempre un proyecto comunitario”. También cómo para los cristianos “la esperanza no es una elección opcional, sino una condición imprescindible”.

En su discurso, el fallecido Papa Francisco alienta a “desarrollar la comunicación” y a “no olvidar el corazón”. En un tiempo “marcado por la desinformación y la polarización, donde pocos centros de poder controlan un volumen de datos e informaciones sin precedentes”, reflexionó el anterior Pontífice, quiso dirigirse con este mensaje a periodistas y comunicadores “convencido de cuán necesario —hoy, más que

nunca— sea su trabajo”. “Su valiente compromiso”, dejó escrito, “es indispensable para poner en el centro de la comunicación la responsabilidad personal y colectiva hacia el prójimo”.

Quiso, así, con este mensaje, escrito en pleno Año Santo de la esperanza, hacer una invitación a este colectivo de profesionales “a ser comunicadores de esperanza, comenzando por una renovación de su trabajo y misión según el espíritu del Evangelio”, así como a “ser testigos y promotores de una comunicación no hostil, que difunda una cultura del cuidado” y a “contar historias llenas de esperanza”.





@Pontifex_es

Primera Audiencia General de León XIV, del 21 de mayo de 2025

El Papa: "La palabra de Jesús es para todos, pero actúa en cada uno de manera diferente"

En su primera Audiencia General, el Papa León XIV quiso dar continuidad al ciclo de catequesis jubilares, 'Jesucristo, nuestra esperanza', iniciado por el Papa Francisco el pasado mes de diciembre, cuatro meses antes de su fallecimiento, con motivo del Año Santo 'Peregrinos de Esperanza'. Y quiso detenerse el Santo Padre en una parábola "un poco particular", según él mismo reconoció, la del sembrador (cf. Mt 13, 1-17), porque "habla de la palabra de Dios y de los efectos que produce" en el "terreno", que, explicó, "es nuestro corazón, pero también es el mundo, la comunidad, la Iglesia". "La Palabra de Dios", afirmó, "fecunda y provoca toda realidad".

En este escenario, se detuvo en ese sembrador que "no se preocupa de dónde cae la semilla", arrojándola "incluso donde es improbable que dé fruto". "La

forma en que este sembrador de rrochador", así lo calificó el Papa, "arroja la semilla es una imagen de la forma en que Dios nos ama", sentenció después de advertir que "estamos acostumbrados a calcular las cosas —y, a veces, es necesario—, pero esto no vale en el amor!". Reconoció en este punto el Santo Padre que "el destino de la semilla depende también de la forma en que la acoge el terreno", pero igualmente "Dios arroja la semilla de su palabra sobre todo tipo de terreno, en cualquier situación". "Dios confía", aseguró, "y espera que tarde o temprano la semilla florezca". Y así explicó la forma de amar de Dios: "No espera a que seamos el mejor terreno" para dar su palabra, sino que "confía en que", fruto de esa entrega confiada, "nazca en nosotros el deseo de ser un terreno mejor". "Esta es la esperanza", concluyó.



Fotografía cedida por el Opus Dei

• Ordenación de un vallisoletano en Roma

Según informó la Prelatura del Opus Dei, el vallisoletano Gonzalo Silió Pardo recibió la ordenación presbiteral el pasado 24 de mayo, junto a otra veintena de miembros de la Prelatura, en la Basílica de San Eugenio, en Roma, de manos del cardenal inglés Arthur Roche, prefecto del Dicasterio para el Culto Divino y la Disciplina de los Sacramentos.

Hasta Roma se desplazaron familiares y amigos de Gonzalo, nacido en Valladolid en 1969, que entiende el sacerdocio "como una vocación de servicio, de darse a los demás e intentar desaparecer para que Cristo sea el verdadero protagonista", en sintonía con lo "aprendido durante estos años" en el Opus Dei.

Este vallisoletano, ordenado sacerdote en Roma en pleno Año Santo, oficiará su primera Misa en la Santa Iglesia Metropolitana Catedral de Valladolid el próximo 6 de junio a las 18:00 horas.



ANTONIO PELAYO

Llamarse León XIV

Cuando el 8 de mayo, minutos después de la seis de la tarde, el cardenal francés Dominique Mamberti pronunció la famosa frase y anunció el nombre del 267º sucesor de San Pedro muy pocos conocían al cardenal Robert Francis Prevost. Más de un colega tuvo que recurrir a toda prisa al dossier con las biografías de los cardenales electores para descubrir quién era el cardenal norteamericano que había escogido llamarse León XIV.

No voy a presumir de adivino, pero tampoco puedo negar que su nombre figuraba entre los cuatro que yo consideraba posibles sucesores de Francisco. Los otros tres eran Pietro Parolin, secretario de Estado, Ave-line, arzobispo de Marsella y, si yo fuese elector, el salesiano español Cris-tóbal López, arzobispo de Rabat, aunque el nombre de este último expresaba más un deseo que una previsión mental.

Prevost había sido llamado a Roma por Francisco en enero del 2023 para ocupar el importante puesto de prefecto del Dicasterio para los Obispos. Ya entonces este nombramiento causó cierta sensación, puesto que en su recorrido personal sólo figuraba como obispo de la pequeña Diócesis peruana de Chiclayo y prior de los Agustinos. El Papa argentino —y esa es mi opinión personal— le obligó a aceptar el puesto para darle la oportunidad de inserirse en el mundo de la Curia Romana y conocer más de cerca cómo se gobierna la Iglesia. ¿Fue una forma sutil de sugerirle como su sucesor? Yo así lo creo.

Llevamos ya 15 días con el nuevo Papa y resulta evidente que en tan poco tiempo ya se ha ganado muchas simpatías y se le han dispensado no pocos elogios. Se ha destacado su sencillez, su discreción, sus esfuerzos por presentarse como "un hermano que quiere hacerse siervo de vuestra fe y de vuestra alegría", sus apremiantes llamamientos a la paz en el mundo y a la ayuda humanitaria a las víctimas de las guerras, especialmente en Ucrania, Gaza y Myanmar.

Como creyente, celebro que el Espíritu Santo, a través de la humanidad de los cardenales, haya acertado de lleno en su elección y apuesto a que no pasará mucho tiempo antes de que nos dé muchas y agradables sorpresas.

Agenda diocesana

1-15 de junio de 2025 — Más información en www.archivalladolid.org



IEV

¡Suscríbete!*

22 números por solo 10 euros/año

Más páginas, secciones, colaboradores y toda la información de nuestra Diócesis, cada quince días en tu domicilio.

*983 2179 27 (Amparo González)

mcs@archivalladolid.org

*Los datos se utilizarán exclusivamente para el envío de la revista periódica

Día 1 de junio de 2025

► Ordenación diaconal de Felipe Olmedo y José María Sánchez

Lugar: Santa Iglesia Metropolitana Catedral

Hora: 18:00h.

*Presidida por el Arzobispo de Valladolid, don Luis Argüello

Día 7 de junio de 2025

► II Jubileo Motero

Lugar: Salida desde la Plaza Mayor de Valladolid con destino Cigales

Hora: 10:00h.

*Inscripciones y Fila 0 a beneficio de Cáritas, en www.catik.org

Día 7 de junio de 2025

► Vigilia de Pentecostés

Lugar: Santa Iglesia Metropolitana Catedral

Hora: 22:00h.

Día 8 de junio de 2025

► Misa de clausura del Congreso 'Cor Iesu, Spes Mundi'

Lugar: Santa Iglesia Metropolitana Catedral

Hora: 13:00h.

Día 9 de junio de 2025

► Romería de Pentecostés del Carmen de Extramuros

Lugar: Santuario de Nuestra Señora del Carmen de Extramuros

Hora: A las 10:00h., Misa Mayor. A las 12:00h., procesión por la pradera

Día 12 de junio de 2025

► Eucaristía de fin de curso de Vida Ascente

Lugar: Parroquia de San Ildefonso

Hora: 10:30h.

Día 15 de junio de 2025

► Ordenación presbiteral de Alberto Muñoz

Lugar: Santa Iglesia Metropolitana Catedral

Hora: 18:00h.

*Presidida por el Arzobispo de Valladolid, don Luis Argüello

VIERNES

El Espejo
de la Iglesia en Valladolid
de 13:30h a 14:00h

DOMINGO

Iglesia Noticia
de 09:45h a 10:00h

PROGRAMACIÓN
RELIGIOSA
FM: 104.5
105.6 (Medina del Campo)
y 101.2

